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　　儒家經典《禮記．學記》有
云：「教學相長。」在瞬息萬變
的世代，學校必須緊隨時代的步
伐，與時俱進，與莘莘學子一起
成長。2024-2025 學年，我們將
繼續秉承校訓「忠誠仁愛」，鼓
勵學生參與不同活動，讓同學擴
闊視野，裝備自己，迎接未來挑
戰。

　　其中參與音樂活動不僅能陶
冶性情，還可以全面提升年青人
的學養水平。本校同學音樂造詣
甚高，必定能在舞台發光發亮。
本校將繼續積極鼓勵學生參與合
唱團、管弦樂隊、中樂團及各樣
校際比賽等音樂活動。我們相信
通過練習表演、比賽切磋，參加
者不僅能激發對音樂的熱愛，更
能培養團隊合作精神，提升自
信，促進其他學習經歷的發展。

 

　　「知音」固難求，健康誠可
貴。學校將大力推動學生參加籃
球、排球、乒乓球等體育比賽項
目，現正計劃一個步行馬拉松，邀
請老師、家長身體力行參與，藉此
鍛鍊學生身心，提升意志力，期望
學生能把箇中毅力轉移到學習及面
對挑戰上，貫徹聖羅撒全人教育的
精神。

 　　有見及此，學校於上學年審視
發展方向，並於本學年正式履行經
調整的學校架構，使初中與高中的
課程目標及行政定位更為明確。初
中的規劃將更為着重全方位學習，
銳意喚起初中同學的學習趣味，發
掘同學潛能，建構愉快校園學習氛
圍。初中的師生將會有更多與我們
的小學聖羅撒學校交流的機會。正
如早前本校副校長及數學老師到我
們的小學與全體小六學生上了一節
數學課、師姐中、英文閱讀計劃、
高小初中籃球比賽，均能讓高小同
學一窺初中生活，令本校與我們的
小學的關係更為融洽。

 

校監序⾔ 

　　至於高中方面的規劃則更為着
重學生的身心健康，為家長與同學
提供更多考試及升學及就業計劃的
資訊和準備。我們會多向各行各業
的傑出舊生請益，令同學領略職場
成功要訣，讓高中同學準備文憑試
之餘，對未來的生涯規劃更有信
心。

 　　體藝兼善，懂得回饋感恩，心
繫家國，方為未來主人翁應有的素
質。本學年學校將會舉行遊覽週，
策劃國內及外地交流團，加強與內
地姊妹學校交流，務求令學生了解
國情，深化學術交流，拓展國際視
野，建立多元化的人際網絡，為學
生未來的事業和生活建立良好基
礎。

　　 總括而言，我們期望能培養全
面發展的社會棟樑。願我們攜手前
行，家校合作，共創「家教相長」
的新篇章，讓同學履行主耶穌基督
的教導，服務人民，貢獻國家！

校監  鍾雄峰 

家教相⻑
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中六戊班鄭麗恩同學及中六甲班王叡同學均考獲五科五級或以上的佳績；⽽中六甲班的李⼼縈同學、陳泓橋同
學、陳頌恩同學及張育恩同學均考獲四科五級或以上的卓越成績。

中六戊班陳紫廷同學透過⼆零⼆四年學校推薦直接錄取計劃 (SNDAS)，在⾹港⼤學取得「精算學理學⼠學位」
的錄取資格，並在⾹港中學⽂憑考試 (HKDSE) 成績公佈前取得了錄取通知。在⾹港⼤學這個課程中，包括透過
⼤學聯招辦法(JUPAS)錄取的學⽣在內，僅有50個名額供⼤學⼀年級新⽣⼊讀。於2023年當中，⾹港各中學提
名共計720⼈，但僅有256名學⽣透過學校推薦直接錄取計劃成功獲得本地⼤學的錄取資格。

除學術成績外，本校學⽣在其他領域亦屢獲佳績。祝賀⼆零⼆三年中六畢業⽣戴泳妍同學榮獲⼆零⼆三⾄⼆零⼆
四年度葛量洪傑出學⽣獎。葛量洪傑出學⽣獎由各中學提名中六畢業⽣競逐，得獎者必須品學兼優，積極參與課
外活動，以及熱⼼為社區服務。每屆全港只有⼆⼗四位學⽣獲頒此獎項。本校學⽣曾多次獲此殊榮，⽽這次更是
連續第三年有學⽣榮獲此殊榮。

在由南華早報舉辦之⼆零⼆三⾄⼆零⼆四年度學⽣獎(SCMP Student of the Year)當中，中五甲班之夏美俐
同學獲得「最佳進步獎」。⽽該學⽣亦於⾹港⻘年協會英語演講⽐賽中獲得⾼中組季軍及於「21世紀杯」全國英
語演講⽐賽中獲得⾼中組亞軍。除了夏美俐同學外，中五丁班蔡欣橋同學在南華早報舉辦之⼆零⼆三⾄⼆零⼆四
年度學⽣獎當中之視覺藝術家組獲優異獎，⽽中五戊班葉可晴同學在語⾔學家（廣東話）組獲優異獎。

各位家⻑︰

暑假將接近尾聲，新的學期亦即將開始。本⼈在此向各位家教會執委獻上衷⼼感激，亦要感謝各位家⻑積極參與家校活
動！

在家⻑和師⽣的共同努⼒下，本校2024年⾹港中學⽂憑考試之表現保持⽔準，絕⼤部分科⽬的成績均⾼於⾹港⽇校考⽣
平均表現。主科的成績如下︰

校⻑的話 

恭賀陳紫廷同學透過⼆零⼆四年SNDAS，獲取在⾹港
⼤學修讀「精算學理學⼠學位」的資格
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在由⾹港校董會舉辦之「⼤灣區優秀學⽣推選2024」當中，中
⼆丁班之蔡⽂娟同學榮獲「初中組優良獎」。本校中樂團在⽐賽
中也屢獲獎項。中樂團於第四屆全港中樂⼤賽（中學組15-20
⼈）中獲得⾦獎，並在2023⾹港⻘年⾳樂匯演（中樂團匯演）
中獲得銀獎，在第76屆⾹港學校⾳樂節（中樂⼩組合奏）中亦
獲得季軍。本校中⽂辯論隊於「港灣議事廳」辯論⽐賽中獲得
了冠軍。另外，本校中⽂話劇組於⼆零⼆三⾄⼆零⼆四年度⾹
港學校戲劇節（中學廣東話組）中獲得了傑出合作獎、傑出舞
台效果獎及傑出演員獎。⽽本校英⽂話劇組亦於The English
Drama Fest 2024當中獲得了傑出合作獎、傑出演出獎、傑
出劇本獎及傑出演員獎。

在運動⽅⾯，本校乒乓球隊於沙⽥及西貢區中學校際乒乓球⽐
賽(⼥⼦A組)中獲得亞軍。此外，本校籃球隊在中學校際籃球⽐
賽（第⼆組）（⼥⼦⼄組）中同樣獲得了亞軍。除了本校排球隊
外，本校的籃球隊將於下⼀個學年進升⾄Division 1。在沙⽥
區，只有三間中學的排球隊及籃球隊是同時在Division 1。本
校便是此三間中學其中之⼀。感謝兩位體育⽼師、教練及我們
的運動員。

本校⼀直致⼒推動STEAM教育。今年成功協助舉辦了「⾹港桂
冠論壇—與中學⽣對話」，邀請了天⽂學、⽣命科學與醫學、和
數學科三個範疇的邵逸夫獎獲獎者，及⼗數名本地的年⻘科學家
到本校與本校和沙⽥區中學的學⽣分享他們在科研上的成果及經
驗，學⽣及⽼師均獲益良多。此經驗交流分享更提升本校學⽣對
科研及STEM教育的興趣。

四位中三同學於「⾹港機關王競賽」獲獎,並代表⾹港在⼋⽉前往印尼參加決賽

戴泳妍同學榮獲⼆零⼆三⾄⼆四年
度葛量洪傑出學⽣獎

參觀雪⿓號

SCMP Student of the Year Awards

中⽂辯論隊於「港灣議事廳」辯論⽐賽中
獲得冠軍

校監及校⻑到場為籃球隊打氣
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我們的學⽣在不同的範疇都能發展所⻑。本校四位中三學⽣⾃發組隊參
加「⾹港機關王競賽2023/24」，獲得了「機關整合賽」初中組季軍。這
是⼀個很好的機會讓學⽣發揮科學潛能及創意思維，隊友之間互相合
作、積極⾯對挑戰，在解難過程中，發揮抗逆應變能⼒。在⽼師的帶領
下，她們更被獲邀在⼋⽉前往印尼參加「世界機關王整合賽決賽」，與來
⾃不同國家的參賽者⽐賽及切磋。

國家第⼀艘⾃主建造的極地科學考察破冰船「雪⿓2」號於4⽉訪港，我
和⼗四位師⽣有幸獲邀登船參觀，⾒證國家⼯程技術及科研成就。同學
們與「雪⿓2」號考察隊成員聊天的過程中了解到，船隻的前頭和尾部
皆可以破冰，並運⽤「⽉池系統」收集南極海洋數據等，均讓同學⼤開
眼界。是次參觀讓同學對科學探究培養出正確態度和興趣，同時也啟發
她們⽇後投⾝有關國家科學研究的團隊⼯作。

 望著學⽣，我會想起「神恩」⼀詞，它來⾃希臘⽂charismata，原解
「禮物」。聖保祿在格林多⼈前書（12:4-7）說：「神恩雖有區別，卻是
同⼀的聖神所賜；職分雖有區別，卻是同⼀的主所賜；功效雖有區別，
卻是同⼀的天主，在⼀切⼈⾝上⾏⼀切事。聖神顯⽰在每⼈⾝上雖不
同，但全是為⼈的好處。」

每個⼈都希望別⼈能夠理解⾃⼰、信任⾃⼰、欣賞⾃⼰。我校致⼒協助
學⽣能發掘⾃⼰的興趣和所⻑，肯定⾃⼰的價值，善⽤天主給予的恩賜
︰⽂科的知識、數理的思維、體育、藝術、品德……讓我們在孩⼦成⻑的
路上，栽培她們未來貢獻國家及⾹港。

天主保祐！            

校⻑練茂棠謹啟

英⽂話劇組

⾹港桂冠論壇 — 幾位邵逸夫獎獲獎科學家蒞臨本校並跟本校師
⽣分享他們在科研上的⼼得

⾹港桂冠論壇—與中學⽣對話 學⽣會每年都為同學安排與校⻑對話
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⽣活復常， 很⾼興PTA的活動今年也能復常。
今年終於可以⼤家⼀起在酒家圍圓枱吃飯，在
校園圍爐BBQ。⾝為委員， PTA的活動我當然
要踴躍⽀持😃今年既參加了PTA Picnic也參加
了PTA night。 在兩項活動中，很⾼興能分別
與不同級別及班別的家⻑交流親⼦⼼得。再者,
當孩⼦⻑⼤後，他們有着⾃⼰的天地，不像⼩
學，⽗⺟會活躍於他們和朋輩之間的活動。 但
如果是⼀起參與PTA的活動，我們便可以打正
旗號「親⼦」⼀番。 機會實屬難能可貴。 所以
我很珍惜參加每次PTA活動的機會。期待⼤家
也能踴躍參加。

Kelly

家⻑教師會是家⻑和⽼師溝通的橋樑，因此，家
教會本著以溝通為⾸要⽬標⽽籌辦各項活動。承
蒙家⻑們的⽀持、家教會各成員的努⼒、學校⽼
師的配合及家⻑義⼯的幫助，令今年家教會的⼯
作得以順利開展。
今年PTA⼯作⼗分充實，除了舉辦⼀些舊有的項
⽬外，亦有新增的活動——既有促進親⼦及師⽣
關係的項⽬，也有關注家⻑⾝⼼的活動。
回顧過後，家教會將會籌備更多可配合家⻑意
願、協助家校合作及提升親⼦關係的活動，繼續
為各位家⻑、學⽣及學校服務。

Wendy

⼤家好！在過往⼀年有幸能成為PTA執
委，與良師友好⼀同服務聖羅撒⼤家
庭。雖然在過程中經歷不少的挑戰、但
在團體的友愛和⽣命活⼒中，全年的活
動已經完満地劃上了句號了。回想PTA
點滴，我多謝校⽅給予我們空間⾃由探
索，以及⾏動上的⽀持，同時衷⼼感激
每位家⻑和同學的參與和寶貴意⾒！祝
願PTA明天更好！

Mary

⼤家好，不經不覺⼥兒即將踏⼊中學
⽣ 涯 最 後 的 ⼀ 個 學 年 ， 作 為 PTA 委
員，我⽬睹了學校對學⽣們不懈的努
⼒，致⼒為她們提供更全⾯、優質的
教育。這讓我能夠貢獻⾃⼰，與⼤家
⼀同策劃各種豐富、多姿多彩的活
動，增進家校共融的體驗。家⻑教師
會為我提供了⼀個寶貴的平台，讓我
得以更好地了解學校的需求，並為同
學們的福祉發聲。衷⼼希望學⽣們在
學業、品德、⾝⼼健康等⽅⾯都能茁
壯成⻑。

Kavii

PTA
Committee

在不知不覺間，這個學期亦快將完結，⼜到了
寫感想的時候。任職家教會委員已經有兩年，
⾃從成為家⻑教師會的委員後，我更了解到教
師們的⼯作繁重，除了教學外，還要籌備活
動，處理⾏政⼯作等等。在此衷⼼多謝各位⽼
師為同學們勞⼼勞⼒。回顧過去⼀年，家教會
透過舉辦不同類型的活動，例如講座、親⼦旅
⾏、BBQ、Fun Fair、親⼦⼯作坊等等……來促
進家⻑與學校的聯繫。每次我看⾒各位委員盡
⼼盡⼒合作完成各活動後，內⼼的喜樂真的難
以⽤筆墨形容。在未來⽇⼦，我希望各家⻑多
參與家教會活動，你們的⽀持就是給學校及家
教會的信任及⿎勵。祝福各位⾝體健康！

Candy

⼤ 家 好 ！ 我 是 3D Michelle Tong 和 1E
Mandy Tong的媽媽。很開⼼可以為聖羅
撒這個⼤家庭作出少少的貢獻，感受聖羅
撒不⼀樣的⼀⾯。在每次的活動中，各委
員全⼒以赴做到最好。⾒到同學們愉快地
投⼊每次的活動，給我們帶來更多的⽀持
和動⼒。希望下⼀次再有機會參與其中。
祝聖羅撒書院學⽣⽼師和家⻑們健康快樂
每⼀天！

Helen

我是1A班 Isabel Tse 媽媽 Irene，
上年是我和⼤⼥兒⼀同進⼊SRL 的⼤
⽇⼦，時間過得好快，眨眼就差不多
⼀年了。這年裏除了⼥兒要適應新環
境、新⽼師和新同學， 我都⼀樣要適
應。因我加⼊了PTA，我透過協助
PTA舉辦很多活動，從⽽認識很多之
前未接觸的事物和⼈，亦都發揮了⾃
⼰⼀些未知的潛能，希望新⼀年再舉
辦多些親⼦活動，幫助各位⼥兒和家
⻑更加投⼊SRL⼤校園。

Irene

IreneCandy

Wendy

Kavii

Mary

Kelly

Helen
⼤家好！我是本年度家教會學術委員。
今年家教會舉辦了各種豐富多彩的活
動，對你來説哪個印象最深刻？
⾮常感恩有機會和家教會委員們⼀起參
與策劃這些活動，希望同學們在緊張學
習之餘，⾝⼼能得到放鬆，健康快樂成
⻑！
LenaLena

擔任多年家教會委員，我倍感榮幸與滿
⾜。透過家⻑和教師之間的緊密合作，我
們建⽴了深厚的關係。我積極參與學校活
動的經驗，讓我親眼⽬睹了我們的努⼒對
⼥兒學習環境的正⾯影響。家教委員的⻆
⾊有助於加強家校合作，使家⻑能更主動
參與孩⼦的教育。這幾年的經歷讓我個⼈
得到了許多成⻑和學習的機會。我對家教
會委員的⼯作充滿⾃豪和感激，我將繼續
努⼒，⽀持創造⼀個豐富的學習環境。

Brenda

Brenda

轉眼間已經參加了家教會兩年，在這
兩年間我在其他家⻑⾝上學到了很多
東西，同時間我亦參與了很多家教會
的活動，最深刻是每年⼀次的PTA旅
⾏，讓我感受到安排⼀個活動不是那
麼簡單的。希望來年可再為學校和家
⻑服務。

Joanne

Joanne
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Miss Anita Cheung
今年我⾮常榮幸能成為家教會的⽂
書,⾒證學校和家⻑充分合作互相交
流,為學⽣的成⻑共同努⼒。希望各
位繼續⽀持家教會的⼯作。

Mr. Chung

Mr. Patrick Chung HKSRLPTA2024PTA2024

我 是 Grace (F5C Corol
Chan 的媽媽）。有幸加⼊
PTA執委會，我在這兩年
當中，了解到更多關於學
校的資訊，與學校建⽴了
⼀個更加密切的關係。所
有活動我們都獲益良多，
深感聖羅撒對家⻑及⽼師
之間的關愛和情懷均⼗分
重視，希望來年仍能繼續
與學校共同前進。

Grace

⼤ 家 好 ！ 我 是 Alice——Monica
Chow的家⻑。不經不覺在聖羅撒
PTA 已 經 四 年 了 ， 瞬 眼 間 ⼥ 兒
Monica也已經升⾼中了。感謝天
⽗讓⼤家在這間充滿愛⼼的學校成
⻑，也感謝所有教職員的悉⼼栽培
及教導，我希望⼥兒在未來的道路
上都繼續健健康康、快快樂樂地當
⼀位積極正⾯的⼈，也感謝校⻑及
⽼師們無微不⾄的教導，讓她可成
為⼀個有領導⼒、遇到困難也勇於
⾯對的孩⼦。希望她能夠將這份堅
持延續到她將來的⼈⽣歷程，為社
會發光發熱。

Alice

Alice

Grace

光陰似箭,轉眼間這個學年即將結束。
在過去⼀年中,感謝每⼀位家⻑執委、
家⻑義⼯的付出及同⾏,還有校⻑、副
校⻑及⽼師執委的⽀持,令家⻑教師會
⼀切活動能順利及圓滿舉⾏。希望⼤
家繼續憑着愛,「教養孩童,使他⾛當⾏
的道,就是到⽼他也不偏離」。

在陪同⼥兒成⻑的旅程中,「請記住沿
途的⾵景,有過誰陪你⾛這路徑」!

Mr. Ho

轉眼間,我已經完成⼀年的家教會任
期。這段時間裡,我與各位家⻑的相
遇,更加讓我意識到當⽗⺟的⾟勞。
除了看到各位執委會成員積極⽤⼼地
籌辦活動,我也⾮常⾼興看到學⽣在
旁邊幫助⽗⺟親。其中最令我印象深
刻的是親⼦燒烤夜,多個親⼦互動場
景都令⼈⾮常感動。

學⽣們,請謹記多孝順⽗⺟,在你成⻑
的同時,也要學習如何照顧⽗⺟,不要
忘記他們在你成⻑過程中默默付出的
⼀切。

Miss Chui Miss Josephine ChuiMr. C.M. Ho

家校合作是學校發展的重要⼀環。
今年家教會除了舉辦旅⾏、BBQ、
⼿⼯藝⼯作坊之外,亦嘗試舉辦園藝
治療及⾹薰治療⼯作坊,讓家⻑放空
⼼靈,與⼥兒⼀起健康成⻑。

Mr. Yeung

我很⾼興能成為今年家教會的
委員。今年的疫情緩和,所有活
動也逐漸回復正常,看到各位
家⻑也踴躍參加家教會的活動,
像剛過去的BBQ親⼦夜和親⼦
旅⾏等。透過共同策劃有趣豐
富的活動,讓⼤家也能夠增進彼
此的交流與了解。

Miss Cheung

Mr. Bill Yeung
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會員周年大會

2023-2024年度新舊執委合照

⼀年⼀度的家教會會員周年⼤會邀請全校會員出席。家教會在會上報告全年活動及財政報告外，新
⼀屆的家教會委員亦透過選舉後誕⽣。新⼀屆的家教會委員名單如下：

家教會顧問：
主席：
副主席：
司庫：
⽂書：
學術：
總務：
聯誼：
增選委員：

—
楊佩珊⼥⼠
陳紫雯⼥⼠
梁嘉莉⼥⼠
王麗霞⼥⼠
李寧⼥⼠
林嘉螢⼥⼠及崔南川⼥⼠
龔淑嫺⼥⼠、周惠賢⼥⼠及洪惠珍⼥⼠
蘇翠君⼥⼠、王婷婷⼥⼠及鄧錦慈⼥⼠

鍾雄峰校監
—
練茂棠校⻑
張愷賢⽼師
鍾柏霖⽼師
徐碧君副校⻑
楊標⽼師
何孜敏副校⻑
—

家⻑代表 學校代表 

家教會委員亦擔任學校各事務監察⼩組成員。 09



親子
旅行

PTA Picnic
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家教會親⼦旅⾏

沙頭⻆中⽇抗戰時期碉堡 - 屏⼭鄧族⽂物館 - 屏⼭⽂物徑

2024年2⽉25⽇，校⻑、家⻑、⽼師同學共六⼗多⼈浩浩蕩蕩前
往沙頭⻆參觀中⽇抗戰時期的碉堡。參與師⽣和家⻑能觀賞鄉村的
⾃然美景之餘，更能體會當年⼈⺠保家衛國的英勇事蹟，了解⾹港
淪陷期間的抗戰歷史。

午餐過後，⼤家參觀屏⼭鄧族⽂物館和屏⼭⽂物徑。屏⼭之旅讓參
加者認識屏⼭鄧族的歷史⽂化，欣賞屏⼭⽂物徑的歷史建築，提升
家國情懷。
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今年3⽉9⽇，聖羅撒書院按照傳統舉辦校慶遊藝會，
宣揚「只有透過愛，才能了解愛」的信念。家⻑幹事
積極準備遊戲攤位。通過中國景點拼圖及設計明信⽚
等活動，師⽣來賓滿載⽽歸之餘更能了解國情。

校慶遊藝會
FUN FAIR 2024

開幕儀式 PTA 壓軸⼤抽獎

本校中樂團與⾹港警察樂隊於開幕禮中演出

家教會攤位及⼯作⼈員
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PTA Night 校園親子夜
2024年4⽉13⽇， ⼤約100位家⻑、學⽣和⽼師參加校園親⼦夜。當天下午設有
樹脂飾物及擴⾹⽯創作⼯作坊、⾃由球類活動、卡拉OK⽐賽，晚上⼤家於校園燒烤聊天。
⼤家既能盡展藝術才華舒展⾝⼼，⼜能⼤快朵頤，家教融洽，可謂盡興⽽歸。
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Saturday with Miss Lin

為促進家校溝通，家教會秉承傳統，舉辦「與練校長有約」系列座談
會。座談會中，練校長分享教導學生的心得，鼓勵家長着重女兒的生
涯規劃，強調箇中安排對於女兒的快樂成長及未來成就有着重要的正
面影響。家長均積極回應發言，從中了解各項校政措施的目的，細味
女兒日常校園生活的點滴。

與練校長有約

14



PTA 親子工作坊
家教會執委Candy今年為⼤家帶來掐絲琺瑯畫DIY⼯作坊。掐絲琺瑯
畫，⼜稱景泰藍，是⼀種⾦屬胎嵌搪瓷的中國傳統⼿⼯藝，距今已
有數百年歷史。這種⼯藝被收錄為⾸批國家⾮物質⽂化遺產。家教
會在這⼯作坊中讓家⻑和同學親⾝嘗試這種中國的傳統⼯藝。

家⻑和學⽣跟他們的半製成品合照
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家⻑教師會本年度為家⻑舉辦「療愈的⼒量 – 園藝體驗⼯作坊」，讓各位家⻑放鬆⼼情，在⼤
⾃然的懷抱中重新獲得能量與平靜，重拾⽣活的喜悅。在這⼯作坊中,家⻑們藉此親⾝體驗及
學習如何運⽤簡單的園藝技巧，在⽇常⽣活中為⾃⼰創造⼀⽚⼩⼩的療癒綠洲。

13

園藝工作坊
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家教會每年均贊助學⽣團體舉辦活家教會每年均贊助學⽣團體舉辦活
動，讓同學從活動中學習及吸取經動，讓同學從活動中學習及吸取經
驗。Unicef及Orbis 是本年度其中兩驗。Unicef及Orbis 是本年度其中兩
個受贊助團體。她們透過舉辦不同個受贊助團體。她們透過舉辦不同
的活動回饋社會。的活動回饋社會。

Unicef

Orbis
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7

參觀雪龍號
聖羅撒書院師⽣參觀破冰船「雪⿓2」號 （⽂：周梓彤 中五甲）

國家第⼀艘⾃主建造的極地科學考察破冰船「雪⿓2」號於本年四⽉訪港並開放予公眾及團體參觀，我與練
茂棠校⻑及另外⼗三位師⽣有幸獲邀請登船參觀，⼀起⾒證國家⼯程技術及科研成果。

雖然我們事前可透過網上資訊認識破冰船，但當我們能夠親⾝探索其內部，看⾒⼀應俱全的設施如健⾝房、
會議廳、實驗室以及「雪鷹301直升機」等，都不禁讚嘆。與「雪⿓2」號考察隊成員聊天的過程中了解到，
這⼀艘船的前、尾都可以破冰，⽅便船隻在極地進⾏考察。我們⼜得悉在他們前往南極的過程中，作息時間
是按照他們所在的地⽅⽽定，⽽⻝物則會在途經的國家補給。船上亦設有展⽰牌和影⽚介紹考察隊如何運⽤
「⽉池系統」收集南極海洋數據和採集樣本，都讓同學⼤開眼界，並了解到國家於極地科研的發展。

得到國家給予的機會及主辨單位的安排，是次參觀培養出我們對科學探究的正確態度和興趣，同時也啟發我
們⽇後投⾝有關國家科學研究的團隊⼯作，為⾹港及國家作出貢獻。如果⽇後校⽅有類似的體驗給予同學，
⼤家都不妨考慮參加，學習更多課本以外的科學知識，藉此增廣⾒聞。
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